

Historial del Castillo de Recasens

Por el Teniente Ladislao Llorente

HALLASE situado este castillo en las proximidades de la cota (511) término Municipal de Cantallops, provincia de Gerona, construído en el siglo IX. Se levanta sobre una meseta rodeada de bosque, de unos 2.200 Ha. de superficie, la construcción solidísima de estilo gótico del Castillo de Recasens, que en la actualidad se encuentra en algunos puntos deteriorado por efectos de los elementos y por los desmantelamientos que en él originaron las hordas rojas, no obstante a estar desmueblado es prácticamente habitable ya que se halla en general en buen estado y en trance de reconstrucción, tiene además buenos recursos ya que le rodean algunas masías que poseen variedad de cultivo, comprendiendo un censo de 50 habitantes.

Al parecer (porqué así figura en algunas escrituras) debe su nombre al de su fundador en época Goda Recasens, dado que se entiende que le provino de Recosindo. Los Recosindos son nombrados en varios actos de los siglos X y XI acabando estos por sujetarse al Conde de Rosellón, la fortaleza pasó más tarde a la Casa de Ampurias y luego a la de Rocaberti; esta última ya en la mitad del siglo XI la tuvo algún tiempo encomendada, pasando la fortaleza de la Casa de Ampurias a la de Rocaberti por sucesión de Pedro de Ampurias.

Don Luis de Recasens, Conde de Palamós de la Casa de Rocaberti casó con Dña. Hipólita de Liberi con la que tuvo una sola hija llamada Estefania, el Conde murió en su Palacio de Molins de Rey en los principios del siglo XVI siendo estos los que perpetuaron el nombre de Requesens.

El Rey Carlos V tuvo gran interés en que se celebrara el casamiento de Dña. Estefania con su Chambelén D. Juan Zuñiga, hijo del II Conde de Miranda y de Dña. Catalina de Velasco de la Casa de los Condestables de Castilla, era mucho mayor que la novia, y carecía de fortuna pero tenía el cargo de Chambelén de S. M. Capitán de la Guardia del Emperador.

A pesar del enorme aprecio que S.M. sentía por su privado costóle mucho al Rey convencer a la Con-

desa Viuda de Palamós quien finalmente accedió a la boda que se celebró en Junio de 1526 con la condición de que el primer hijo varón que naciera se llamaría Luis como su abuelo, tendría de primer apellido el de Requesens y como segundo el de Zuñiga.

En el año 1538, dos después de la boda nació D. Luis de Requesens y de Zuñiga en la casa Requesens de Barcelona siendo el último de los Requesens, fué diplomático y militar insigne vencedor en Lepanto y hábil gobernador en Flandes. Educóse con Felipe II y fué tutor de D. Juan de Austria. Su padre D. Juan de Zuñiga murió en 1546 y su madre afectada de esta muerte falleció en 1549.

Luis de Requesens que no era noble por título alguno fué nombrado Almirante y Comendador de Castilla e hizo un casamiento por amor con Jerónima Gralla hija mayor del maestro Racional de Cataluña, no teniendo sucesión. Luis de Requesens murió en Bruselas el 5 de Marzo de 1576 y fué trasladado a Barcelona en la Capilla del Palau.

Los Condes de Perelada sucedieron a los de Rocaberti por herencia y últimamente en los últimos años del siglo XVIII el Conde de Perelada que vivía en París y era poseedor de una colosal fortuna se entretuvo en la reconstrucción del Castillo de Requesens, dirigiendo personalmente las obras, buscando el máximo del parecido con el primitivo Castillo construído en el siglo IX. Al casi finalizar las obras murió el Conde dejando heredera a su hermana de toda la fortuna. Esta vivía separada de su marido el Conde de Montenegro, quien era muy distinto a las costumbres ordeñadas en la Casa de Perelada y por demás libertino y dilapidador

A principios del actual siglo la condesa inauguró el nuevo Castillo reconstruído por su hermano soltero muerto, haciéndose una procesión de trasladarlo la Virgen de la Capilla, de la actual administración, a la Capilla Románica del Castillo. Inmediatamente una pulmonía le hizo descender al sepulcro Los herederos fueron los sobrinos del Conde de Montenegro. Ello fué originado que en cierta ocasión en Palma, el Conde atacaba sin razón a su esposa, sus sobrinos la defendieron a pesar de no tener amistad con ella ni frecuen-